
О д н у с в и н ь ю 
на 2—3 гектара пашни 

р В И Н О В О Д С Т В О — наиболее с к о р о с п е л а я о т р а с л ь 
^> ж и в о т н о в о д с т в а . В о т п о ч е м у наша п а р т и я , решая 

проблемы б ы с т р о г о наращивания производства мяса, 
уделяет особое внимание развитию свиноводства. 

Н е п л о х о о б с т о и т д е л о с производством свинины в 
совхозе „Красный ф р о н т о в и к " и н е к о т о р ы х д р у г и х х о 
зяйствах н а ш е г о района. У нас н е м а л о работников сви
новодческих ферм, д о б и в ш и х с я п о и с т и н е б о л ь ш и х у с 
пехов в работе. Н а п р и м е р , свинарка совхоза „Красный 
фронтовик" О . Я . Я к о в л е в а , п р и м е н я я передовой метод 
бесстаночного к р у п н о г р у п п о в о г о с о д е р ж а н и я ж и в о т н ы х 
и широко и с п о л ь з у я ж и д к и е корма, в п р о ш л о м г о д у о т 
кормила и сдала г о с у д а р с т в у 3246 свиней. Е й присвоено 
почетное звание „мастер с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о произ
водства". Д о б р о й с л а в о й п о л ь з у ю т с я свинарки А н а с т а 
сия Васильева из к о л х о з а „Вперед 1 1 , М а р и я Андреева 
из колхоза „ П у т ь к коммунизму", А н т о н и н а Васильева 
ЙЗ колхоза „ Б о л ь ш е в и к " и многие д р у г и е . 

О д н а к о в м и н у в ш е м г о д у многие к о л х о з ы не вы
полнили п л а н п р о д а ж и г о с у д а р с т в у мяса. О д н а из г л а в 
ных причин э т о г о з а к л ю ч а е т с я в т о м , ч т о они не с у м е 
ли откормить н е о б х о д и м о г о к о л и ч е с т в а свиней. Т о р м о 
зит развитию свиноводства падеж м о л о д н я к а , распрода
жа поросят. М н о г о п о р о с я т п а л о , например, в к о л х о з е 
имени Ж д а н о в а . 

С таким п о л о ж е н и е м д а л ь ш е м и р и т ь с я нельзя. П о д 
нять свиноводство на д о л ж н ы й у р о в е н ь , резко у в е л и 
чить производство свинины — первоочередная задача 
тружеников к о л х о з о в и с о в х о з о в района. Н а ш р у б е ж в 
четвертом г о д у с е м и л е т к и — о т к о р м и т ь и продать г о с у 
дарству 18.040 свиней. 

К о л х о з ы „Вперед", „ П у т ь к к о м м у н и з м у " заплани
ровали нынче о т к о р м и т ь по одной свинье на 2—3 г е к т а 
ра пашни. Х о р о ш е е д е л о ! Т а к а я задача под с и л у и д р у 
гим с е л ь х о з а р т е л я м нашего района. 

Ч т о д л я э т о г о т р е б у е т с я ? 
Ясно, ч т о г л а в н о е — в кормах. Б у д у т корма — б у 

дет и свинина. П о э т о м у н е о б х о д и м о п р о я в и т ь п о д л и н 
ную заботу об у к р е п л е н и й кормовой базы. П у т ь наме
чен— вместо и з ж и в ш е й себя т р а в о п о л к н р е ш и т е л ь н о 
внедрить п р о п а ш н у ю систему з е м л е д е л и я . 

Н о не везде е щ е ч у в с т в у е т с я н а с т о я щ а я забота о 
создании прочной кормовой базы. В з я т ь , к п р и м е р у , 
колхоз „ О р г а н и з а т о р " . Г о р о х здесь не д у м а ю т сеять. 
Чуть л и не п о л о в и н у яровых зерновых к у л ь т у р займет 
овес. А у р о ж а й н о с т ь овса очень низкая. В п р о ш л о м 
году его собрали с гектара всего л и ш ь по 2,4 центнера. 

Н а р я д у с у к р е п л е н и е м кормовой базы с л е д у е т по
заботиться об у в е л и ч е н и и выхода м о л о д н я к а , иначе г о 
воря, наладить „производство" п о р о с я т . А в этом о т н о 
шении свиноводство располагает огромными в о з м о ж н о 
стями. Здесь р о л ь и г р а ю т не т о л ь к о основные, но и ра
зовые свиноматки — б о л ь ш о й и э к о н о м и ч е с к и в ы г о д н ы й 
резерв. М е т о д разовых опоросов д о л ж е н найти самое 
широкое применение. 

О д н а к о д е л о с комплектованием - м а т о ч н о г о стада 
обстоит в районе не совсем б л а г о п о л у ч н о . Во м н о г и х 
колхозах еще не отобрана и п о л о в и н а разовых маток. 
Наблюдается о т х о д н а р о д и в ш е г о с я м о л о д н я к а . Т а к о е 
положение в к о л х о з а х „Красный О к т я б р ь " , имени Ж д а 
нова, „Красный п а х а р ь " и ряде д р у г и х . 

Н а д о т а к ж е с м е л о внедрять передовые методы со-
тержания н о т к о р м а свиней. Р у к о в о д и т е л и м н о г и х к о л -
юзов у ж е давно г о в о р я т о п е р е х о д е на бесстаночное 
крупногрупповое с о д е р ж а н и е с в и н е й - о т к о р м о ч н и к о в . Н о 
дальше разговоров д е л о пока не и д е т . 

И з в е с т н о , ч т о у с п е х д е л а р е ш а ю т кадры. О н и у 
нас н е п л о х и е . Н о л ю д я м , р а б о т а ю щ и м на свиноводче
ских фермах, надо всегда создавать н е о б х о д и м ы е у с л о 
вия д л я т р у д а . 

Встречи товарища Н. С. Х р у щ е в а 
с товарищем В. Ульбрихтом 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

26—28 февраля в Москве находил
ся Первый секретарь ЦК Социали
стической единой партии Германии, 
Председатель Государственного сове-
га Германской Демократической Рес
публики товарищ В. Ульбрихт. 

26 и 27 февраля .состоялись встре
ча Первого секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров СССР 
товарища Н. С. Хрущева с В. У л ь й -
ршом. Во время встреч имел место 
обстоятельный обмен мнениями по 
шросам заключения германского 
парного договора и нормализации на 
его основе положения в Западном 
Берлине» а также по другим между
народным вопросам, интересующим 
оба государства. Выли подвергнуты 
таше обсуждению вопросы дальней-
иего развития честных и братских 
отношений между Советским Союзом 
I Германской Демократической рес
публикой и, в частности, вопросы 
расш нре н и я э коном н ч е ско го сотр у д н и -
ш в а и развития научно-техниче

ских н к у л ь т у р н ы х связей между 
обеими странами. 

Обмен мнениями показал полное 
совпадение позиций Советского Сою
за и Германской Демократической 
Республики по вопросам, связанным 
с германским мирным урегулирова
нием, и другим актуальным между¬
народным вопросам и вопросам 
взаимоотношений между обеими стра
нами. Была достигнута также дого
воренность об объеме увеличиваю
щихся взаимных товарных поставок 
на 1962 год между СССР и Г Д Р н о 
предоставлении Советским Союзом 
Г Д Р дополнительного товарного кре
дита. 

Встреч» н беседы проходили в 
теплой, сердечной обстановке, при 
полном взаимопонимании н единоду
шии по всем обсуждавшимся во
просам. 

28 февраля В, Ульбрихт н сопро
вождающие его лица отбыли в Вер' 
лин. 
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АГИТБРИГАДЫ 
Созданная в Матюшкинс 

агитбригада совершает по
ездки в населенные пунк
ты сельсовета. 19 февраля 
она явилась в деревню Се-
д у н и х а . Здесь в колхозном 
клубе состоялся вечер па 
тему « ТВОЁ труд приблизит 
коммунизм». 

С докладом на этом ве
чере выступил Н. Б. Симо
нов. Затем участники агит
бригады показали концерт. 
Особенно одобрили зрители 
Сатирические ч а с т у ш к и на 
местные темы. 
- 23 февраля участники 
агитбригады побывали в де
ревне Карташн. Здесь ими 
была показана т а же про
грамма. 

Весь состав коллектива 
художественной самодея
тельности состоит в основ
ном из молодых тружени
ков колхоза «Красное За
речье». В дни подготовки к 
выборам в Верховный Совет 
СССР они побывают еще во 
многих селениях, обслужат 
сотни избирателей. 

М. Иванова, 
з а в е д у ю щ а я М а т ю ш к н н с к н м 

с е л ь с к и м к л у б о м . 

шввй 

Навстречу Пленуму ЦК КПСС 
* * 

Наш трудовой подарон 
Хорошо трудятся нынче животноводы на

шего колхоза „Вперед*. Они достойно встречают 
приближающийся Пленум Центрального Комите
та Коммунистической партии Советского Союза. 
Одержана большая трудовая победа — досрочно 
выполнен квартальный план продажи государ
ству всех животноводческих продуктов. При пла
не 370 центнеров молока, 118 центнеров мяса и 
8 тысяч яиц продано уже 439центнеров молока, 
121 центнер мяса а около 9 тысяч яиц. 

В артели растут ряды передовиков живот
новодства. Хороших показателей в работе по
стоянно добиваются доярки Елена Терентьева, 
которой присвоено почетное звание ^мастер сель
скохозяйственного производства*, Наталья Гае-
рилова, Нина Петрова, свинарка Анастасия Ва
сильева, птичница Евгения Павлова и многие 
другие. 

Чтобы увеличить производство и продажу 
государству животноводческих продуктов, мы 
Приводим в действие резервы. До конца кварта
ла артель продаст еще не менее 370 центнеров 
молока, около 180 центнеров мяса и 7 тысяч яиц. 

В. Васильев, 
п р е д с е д а т е л ь к о л х о з а „Вперед". 

Законтрактованные телята—на фермах 
Колхоз «Большевик» успеш

но выполнил п л а н контракта
ции т е л я т . Все т е л я т а у ж е 
находятся на общественных 
фермах. Им обеспечен забот
ливый у х о д . Т е л я т н и ц ы Ва
лентина Клементьева, Анто
нина Михайлова стараются 
содержать животных в чисто
те, своевременно кормят и по

ят их. Т е л я т а нормально рас
т у т и развиваются, быстро 
прибавляются в весе. 

Большинство законтракто
ванных т е л я т будет включено 
в нагульные г у р т ы . 

М. Ф р о л о в , 
з а м е с т и т е л ь п р е д с е д а т е л я к о л 

х о з а „ Б о л ь ш е в и к " 
по ж и в о т н о в о д с т в у . 

за 
8 б о р ь б е 

о т л и ч н о е к а ч е с т в о 
Растет трудовая актив

ность среди производственни
ков льнозавода. 

Несмотря на сложившиеся 
трудности обработки сырья 
(оно идет после недостаточной 
вылежки, которой мешали по
годные условия), коллектив 
предприятия прилагает все 
у с и л и я к тому, чтобы добить
ся высокого качества выраба
тываемой продукции, 

В феврале было выработано 
39 тонн длинного и 58 тонн , 
короткого волокна. 

Коллектив стремится к то
му, чтобы выполнить заказы 
но поставке продукции на 
экспорт. Д л я этого на к у д е -
леприготовительном агрегате 
было создано дополнительно 
две бригады. 

Самоотверженно т р у д я т с я 
производственники бригады по 
выработке длинного волокна, 
которой руководит Васса Сав
чук, Они систематически пе
ревыполняют дневные нормы 
и выпускают волокно только 
отличного качества. 

Заслушивает одобрения так
же т р у д мастеров бригады 
куделесриготовительного агре
г а т а , возглавляемой Ниной 
Ксепофоптовой. 

Л . Кучинская, 
и н ж е н е р л ь н о з а в о д а . 

. • 
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М А Ш А Г И Т А Т О Р 

Б свободное от работы вре
мя колхозники сельхозартели 
«Ленинский путь* С интере
сом изучают материалы XXII 
съезда КПСС, «Положение о 
выборах», знакомятся с биог
рафиями кандидатов в депу
т а т ы Верховного Совета СССР, 
интересуются событинми в 
стране и за рубежом. 

Значительную помощь чле
нам артели оказывают агита
торы н пропагандисты колхоз
ной парторганизации. В регу
лярно проводимых беседах, 
докладах, лекциях агитаторы, 
в числе которых коммунисты, 
комсомольцы и беспартийные, 
стараются показать тружени
кам села, что коммунизм мож
но построить только самоот
верженным и созидательным 
трудом. 

Особенно активное участие 
в проводимой агитационно-
массовой работе принимает 
учительница ВальтипскоП шко
лы Эльвира Николаевна Иса
кова. С л у ш а т е л и к р у ж к а по 
изучению материалов XXII 
съезда КПСС с особой тепло
той и уважением отзываются 
оней. Т щ а т е л ь н а я подготовка, 
простота и ясность изложения, 
наглядность, высокий идсйпо-
нолитпческиИ уровень заня
тии способствуют хорошему 
усвоению учебного материала. 

Б у д у ч и пропагандистом, вот 
у ж е несколько лет Эльвира 
Ёнколаевна является агитато
ром в четвертой комплексной 
бригаде артели «Ленинский 
п у т ь » . В каждом доме колхоз
ника, населенном п у н к т е , ж и 
вотноводческой ферме она — 
желанный гость. Оною агита
ционно-пропагандистскую дея
тельность т. Исакова умело 
сочетает с решением практи
ческих задач, стоящих перед 
бригадой. В том, что четвер
т а я бригада—одна из лучших 
в колхозе, есть немало з а с л у г 
и агитатора т . Исаковой. 

Организуя достойную встре
чу П л е н у м у ЦК КПСС, труже
ники бригады активно участву
ют в заготовке и вывозке на 
поля местных удобрений. Под 
посев яровых у ж е вывезено 
1105 тонн органических удоб
рений. Здесь по-хозяйски хра
н я т с я семена, сельскохозяй
ственный инвентарь. 

Колхозники этой бригады из 
года в год активно участвуют 
в продаже излишков сельско
хозяйственной продукции. В 
минувшем г о д у каждое хозяй
ство этой бригады продало го
сударству более 350 кило
граммов молока, 50 яиц, 500 
граммов шерсти и более ЮО 
килограммов картофеля. 

Эльвира Николаевна более 
трех лет является секретарем 
редколлегии колхозной стенга
зеты «За урожай». Стенгазета 
пользуется заслуженным ува
жением у колхозников н кв-
л я е т с я надежным помощником 
правления и парторганизации 
колхоза по мобилизации тру
жеников артели па решение 
задач, поставленных партиен 
перед сельским хозяйством. 

Так, молодая коммунистка 
Эльвира Николаевна Исакова 
выполняет свое поручение, с 
достоинством и честью несет 
высокое звание члена КПСС. 

Ф . Иванов, 
у ч и т е л ь Б а л ь т и н с к о й 
в о с ь м и л е т н е й ш к о л ы . 

С А Р А Т О В . М н о г и е р а б о ч и е 
з а в о д а т е х н и ч е с к о г о с т е к л а 
н е с у т т р у д о в у ю в а х т у в 
ч е с т ь в ы б о р о в в В е р х о в н ы й 
С о в е т С С С Р . С р е д и п е р е д о 
в и к о в к о м с о м о л к а Г а л я Е г о 
р о в а — р е з ч и ц а ц е х а о к о н н о 
го с т е к л а . З а с м е н у о н а н а 
р е з а е т д о 1.400 к в а д р а т н ы х 
м е т р о в с т е к л а п р и н о р м е 970. 

К о л л е к т и в ц е х а р е ш и л к о 
д н ю в ы б о р о в в В е р х о в н ы й 
С о в е т С С С Р в ы п о л н и т ь п л а н 
п е р в о г о к в а р т а л а . 

Н А С Н И М К Е : Г а л я Е г о р о 
ва. 

Ф о т о Е. С о к о л о в а . 
Ф о т о х р о н и к а Т А С С . 

Занятие прошло активно 
Очередное занятие в кружке 

но изучению материалов XXII 
съезда КПСС, в котором по
вышают свои знания работни
ки Заготконторы райпотребсо-
юза, началось в точно назна
ченное время. 

Прежде чем приступить к 
изучению нового материала, 
с л у ш а т е л и повторяют ранее 
пройденный. Пропагандист 
т . Курыпдил, обращаясь к 
собравшимся, кратко напоми
нает о содержании предыду
щей шестой темы «Воспитание 
нового человека — практиче
ская задача коммунистическо
го строительства». 

Первым берет с л о в о т . Д р о з -
децкий. Он отвечает на вопрос 
«Коммунизм — высший расцвет 
человеческой личности». 

Самое активное участие при
няли с л у ш а т е л и кружка прп 
обсуждении вопроса «Мораль
ный кодекс строителя комму
низма». Выступающие тт . Мй-
тин, Цудичев, Иванов говори
л и , что в процессе перехода 

от социализма к коммунизм;-
все больше возрастет роль 
нравственных начал в жизни 
общества. Простые нормы нрав
ственности и справедливости, 
которые в капиталистическом 
обществе уродуются В попи
раются, при коммунизме де
лаются нерушимыми, жизнен
ными правилами» 

Выступления слушателей 
были в достаточной мере на
сыщены конкретными местны
ми примерами и фактами. Пни 
показали, что с л у ш а т е л и вла
деют знаниями, полученными 
на занятиях в сети' партий
ного просвещении н могут нк 
применять в своей практиче
ской работе. 

Второй пас занятии был 
посвящен изучению нового ма
т е р и а л а м тему «Вопрос овою 
не и мире — основной вопрос 
современности», Пропагандист 
подробно, нсно, простым и 
доходчивым языком осветил 
эту тему. 

А. В а с и л ь е в . 

БОЛЬШЕ ЗАБОТЫ О ЗДОРОВЬЕ ЛЮДЕЙ 
Состоялась сессия городско

го Совета депутатов трудя
щихся. С докладом «О состо
янии и мерах у л у ч ш е н и я ме
дицинского обслуживания на
селения города» выступил 
главный врач района депутат 
Н. Л . Соколов. 

Докладчик подробно остано
вился па тех мероприятиях, 
которые осуществляются в на
шей стране по предотвраще
нию болезней, по укреплению 
здоровья т р у д я щ и х с я . Это вид
но и па примерах нашего рай
она. Только в прошлом году 
больница пополнилась новей
шим современным оборудова
нием, мезицшнжпм инструмен
тарием и мебелью, произведен 
ремонт всех отделений. Это 
благотворно сказывается на 
улучшении медицинского об
служивания населения. 

Однако в работе больницы 
и особенно поликлиники есть 
много неурядиц, которые вы
зывают справедливые нарека
ния со стороны больных. Ос
новная масса больных обра
щается в поликлинику. Но 

С сессии городского Совета 
• • 

А С Т Р А Х А Н С К И Й целлюлозно-
картонный комбинат начал 

выпускать продукцию. После слож
ной химической и механической 
обработки стебли камыша пре
вращаются здесь в рулоны кар
тона. 

Комбинат оборудован новейшей 

техникой. Все процессы произ
водства автоматизированы и ме
ханизированы. 

— Картон отличный, — гово
рит контролер Валентина Нико
лаевна Гайдукова. 

Фото С. К у р у ни на. 
Фотохроника ТАСС. 

помещение поликлиники на
столько неуютное п тесное, 
что там невозможно провести 
как следует осмотр больного, 
В одном 'и том же кабинете 
приходится принимать по оче
реди трем врачам, регистра
тура занимает площадь шесть 
квадратных метров, в малень
ком зубном кабинете работают 
четыре специалиста. Это отри
цательно сказывается на к у л ь 
туре обслуживания населения. 
Поэтому необходимо принять 
все меры, чтобы быстрее за
кончить строительство поли
клиники. , 

Важным вопросом является 
укомплектование кадрами рай
онной н участковых больниц. 
Но надо отметить, что в рай
оне не хватает медицинских 
работников. Их не хвата
ет не только в районной боль
нице, но и на селе. На про
тяжении трех лет нет медработ
ника в Водобегском медицин
ском пункте, пет их также и 
в Вары'гинеком и Федоровском 
медпунктах. Наблюдается и 
текучесть кадров. В прошлом 
г о д у прибыло девять специа
листов и убыло тоже девять. 

Много нарекании па работу 
скорой помощи. По ведь одна 
машина не .может оперативно 
обслуживать сельское и го
родское население. Притом, 
часто скорую помощь вызы
вают не по назначению, к 
пьяным. 

Далее докладчик подробно 
говорит о мероприятиях по про
ведению диспансеризации на
селения, останавливается на 
организации лечения больных 
в различных кабинетах, о 
введении системы питания в 
больнице ресторанного типа, 
останавливается на учебе вра
чей по повышению их спе
циальности и идейно-полити
ческого уровня. 

С содокладом по обсужда
емому на сессии вопросу вы
с т у п и л а член комиссии здра
воохранения депутат А. П. 
Д р а г у н о в а . Она охарактери
зовала санитарную и хозяй

ственную стороны больницы и 
остановилась на недостатках. 

— Серьезным Еюдостатком 
является т о , — сказала т . Дра
г у н о в а , — ч т о д л я стационар
ных больных не хватает белья. 
Следовало бы иметь и библи
отекаря-передвижника и снаб
ж а т ь больных литературой. 
А в детском отделении, па 
мой взгляд, необходимо иметь 
игрушки. 

Паша поликлиника не отве
чает медицинским требовани
ям: тесные кабинеты, узкий 
коридор, а комната ожиданпя 
благотворно влияет на распро
странение болезней. Но врачи 
не должны свои недостатки 
в работе объяснять трудными 
условиями. Необходимо н в 
этих условиях у д е л я т ь боль
ше внимания людям, чтобы 
больной у ш е л от врача доволь
ным его помощью и советом. 

У нас в больнице не хватает 
врачей. II при таком положе
нии наблюдается текучесть 
кадров. Необходимо опытными 
специалистами дорожить. 

После доклада и содоклада 
развернулись нренвя. Первой 
предоставляется слово инже
неру льнозавода д е п у т а т у Л . В. 
Кучинской. Она говорит о том, 
что со стороны отдельных ме
дицинских работников ч у т к о 
сти очень мало. На льнозаво
де во время работы с л у ч и л с я 
сердечный прист у п с одной 
работницей. Человек оказался 
в тяжелом состоянии. Я два
ж д ы вызывала врача, но так 
никто и не явился. 

Врачи часто удивляются то
му, что у многих очень пло
хие зубы. Откуда же они 
б у д у т хорошими, когда, чтобы 
попасть на прием к зубному 
врачу, необходимо потерять 
несколько дней. А ведь каж
дый из нас работает. Необхо
димо т а к ж е наладить вопрос 
с выдачей больничных листков 
и особенно тем, которые об
ращаются с бытовыми трав
мами. 

— Необходимо полностью 
обеспечить стационарных боль

ных иельем, — говорит предсе
датель горсовета д е п у т а т В. Я. 
Монтус. — Очень нехорошо по
л у ч а е т с я , когда одним голов
ным убором пользуются боль
ные всей палаты. Но хватает 
на всех и тапочек. 

Следует обратить внимании 
и па работу нишей аптеки. II 
ной часто нет тех лекарств, 
которые прописывают больно
му врачи, не всегда бывают 
перевязочные материалы \\ 
вата. 

С 1958 года ведется строи
тельство поликлиники. Медлен
но она строится потому, .что 
это неплановый объект и все 
строительство ведется за счет 
средств местного бюджета. Но 
в этом году мы должны за
кончить строительство. 

О чуткости врачей говорит 
такой пример. 11а днях ко мне 
пришла гражданка и расска
зала о том, что врач Федым 
не приняла ребенка е поло
женным мьнпьяком и зуб из-за 
того, что он немного опоздал. 
И только после вмешательст
ва родителей помощь были 
оказана. И такие примеры не 
единичные, когда отдельные 
врачи из-за своих капризов 
отказываются оказывать не
обходимую НОМОЩЬ, ХОТЯ ОШ 
требуется срочно. Об этом го
ворил в своем выступлении 
зам. председателя исполкома 
райсовета д е п у т а т В- Н. Го
рюнов. 

Я обсуждении доклада г . ш -
врача района д е п у т а т а Н. Л. 
Соколова приняли также уча 
стие медицинская сестра боль
ницы депутат Т . М, Петрова, 
заведующий аптекой Ф . С. Бут-
вин, заведующий поликлини
кой И. В. Вольский, работник 
гортсомхоза И. Д . Зуев. 

Но обсужденному вопросу 
сессия приняла решение. 

Информацию о работе испол
кома городского Совета между 
сессиями сделал председатель 
горсовета депутат В. Н. Мон
т у с . 

«Об исполнении бюджета 
города в 1961 году* доложи
ла на сессии б у х г а л т е р гор¬
совета А. С. Т у м а н о в а . 

Д . Иванов. 
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Основу будущего урожая закладывать сейчас 
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БЫгпЬ х о р о ш е й 
В 

к у к у р у з е ! 
НАЧАЛЕ прошлого годэ 
ИМЯ вызвал к себе уп

равляющий нашим отделением. 
- Нам предстоит вырастить 

рдцлть один гектар кукуру-
ц — сказал он и предло
жил: — Возьмешься за это де-

Я долги не раздумывал, со-
• С Ш 

У меня, правда, отсутствовал 
спит возделывания кукурузы, 
» било горячее желание полу
чить хороший урожай этой цен
но! культуры. Я принялся ЭЙ 

I чтение книг, в которых расска-
I ;ышось о делах передовых КУ-

кя'узоводов, прислушивался к 
советам наших совхозных агро-
миов, трудился с огоньком. 

Все это Принесло победу. С 
вдго гектара в среднем вы
шло по 443 центнера зеленой 
весы кукурузы с початками, а 
на площади 14 гектаров — даже 
по 900 центнеров. Эти показдтс 
и шэаишеь самыми высокими 
I нашем совхозе. 

900 центнеров зеленой массы 
I гектара... Это составляет 18 
шелч кормовых единиц. Вот что 
такое кукуруза! Недаром ее на
зывают «королевой нолей». 

Хочу подробнее рассказать о 
щ как я возделывал кукурузу. 

Под эту культуру у нас. в 
отделении отвели лучшие земли. 
Н* всей площади произвели 
ниет зяби. Большая забота была 
пушена п повышении плодо
родия почвы. На каждый гектар 
вывезли по 35—40 тонн органи
ческих удобрений. Чтобы сделать 
прфевдшше кшшосты более 
-ЧФективными, в них добавили 
(псфоритнуш муку (из расчета 
3 центнера на гектар). 

Весной с целью сохранения 
маги участки, выделенные под 
кукурузу, пробороновали. Затем 
произвели перепашку зяби. А 
яме этого последовала культи-
вщл почвы. 
1 Для того, чтобы выровнять 
участки. я и день До сева снова 
нртйирпновал их. Это помогло в 
шезке борозд. Вдоль нарезал 

борозды глубиной 12 — 14 сан
тиметров, а поперек — глуби
ной 5—7 сантиметров. 

" С севом кукурузы мы не мед
лили. Приступили к этому делу 
сразу, как только поспела поч
ва. 

Высевались семена сорта 
«стерлинг». Они были заблаго
временно протравлены н замо
чены. 

Вскоре после сева, до появле
ния исходов, я дважды пропп-
роновал кукурузу легкими йорп-
ипми на глубину, меньшую глу
бины заделки семян, Это уни
чтожило корку и сорняки, спо
собствовало появлению дружных 
исходов кукурузы. 

Теперь вместо легких борон, 
которые, кстати сказать, мы из
готовили сами, я вооружил свой 
трактор «Беларусь» культивато
ром «КОН-2,8». 

Когда обозначились зеленые 
квадраты кукурузы, трижды 
произвел обработку междурядий. 
Для борьбы с сорняками исполь
зовались гербициды. Во время 
втором междурядной обработки 
посевы кукурузы подкармлива
лись минеральными удобрения
ми. На каждый гектар было 
внесено по 0,5 центнера калий
ной соли и по одному центнеру 
аммиачной селитры. 

К осени кукуруза повсеместно 
пстала высокой и плотной сте
ной. Ее своевременно убрали 
силосоуборочным комбайном и 
засилосовали. Много высококаче
ственного кукурузного силоса по
лучил совхозный скот на стойло
вый период. 

...Не гак давно мне 
побывать в Пскове на 
совещании передовиков 
хозяйства. За успехи, 
тые в деле выращивания куку
рузы, меня наградили Почетной 
грамотой. 

Это многому обязывает. Как 
говорится, старая слава новую 
любит. 

Нынче я тоже, буду возделы
вать кукурузу. Она теперь зай
мет в нашем отделении 85 гек
таров. Не пожалею сил для того, 

довелось 
областном 
сельского 
достигну-

Готовимся к весне всесторонне 
Не за горами весна. Деятель

но готовитеп к НРП полеводы 
Бышз&ртеди имени Л е г а т . 
Одной аз главных ввхщ за
дач они считают заготовку и 
ювозку на ноли местных 
штческих удобрений, Следу
ет сказать, что дела у них 
•дут неплохо. Особенно" мно
го торфа и навоза вывезли в 
ш ш е - - феврале колхозники 
мтой в четвертой комплекс
ах бригад, В пятой бригаде, 
шример, одного только тор-
{а под пропашные к у л ь т у р ы 
вывезено свыше 1 .ООО тонн» 
Из вывозке торфа, кроме ло
шадей, ежедневно занято 2 
г р ш о р и 2—3 автомашины-
самосвала. 

Не забывают колхозники и 
(I завозе минеральных удоб
рений. На склады колхоза у ж е 
доставлено ЗОЛ центнеров су
перфосфата в аммиачной се
литры. 

Горячая пора 11 у к у к у р у 
зоводов. Нынче под к у к у р у 
зой будет занята площадь в 
101 гектар. Сейчас звеньевые 

механизированных звеньев еще 
раз проверяют технику» зна
комятся с площадями/на ко
торых им предстоит весной 
проложить первую борозду 

Семена к у к у р у з ы в количе
стве 20 центнеров завезены и 
сданы на хранение кладовщи
кам. 

Н. Тимофеев, 
бухгалтер колхоза 

имени Ленина. 

чтобы ознаменовать четвертый 
год семилетки высоким урожа
ем. Получить с каждого гектара 
по 450 — 500 центнеров зеленой 
массы кукурузы с початками — 
таково мое социалистическое обя
зательство, за выполнение кото
рого я уже давно борюсь. 

Я окончил школу передового 
опыта по мехаимзироваинпму вра-
дклыванию кукурузы и гахАргтй 
РЕеклы. Мой трактор «Беларусь» 
приведен в полный порядок. Вы
вожу на нем органические удоб
рения под кукурузу. Правда, 
иногда случается, что на трак
торе не подъехать к участку. 
Но я не сижу гложа руки. Беру 
лошадь и продолжаю вывозить 
органические удобрения. 

Словом, дела идут неплохо. 
Постараюсь, чтобы они так шли 
и в дальнейшем. Быть кукурузе 
на наших полях! 

П. Мартынов, 
кукурузовод-механизатор 

отделения Заверняйка совхоза 

«Красный фронтовик». 

П Р И М Е Т Ы В Е С Н Ы 

У К Р А И Н С К А Я С С Р . 8 колхо
зах и с о в х о з а х О д е с с к о й о б л а 
с т и с к а ж д ы м д н е м все я р ч е 
п р и м е т ы в е с н ы . У ж е п р и с т у п и 
л а к р а б о т е с е л ь с к о х о з я й с т в е н 
н а я а в и а ц и я . Л е т ч и к и в е д у т 

• п о д к о р м к у о з и м о й п ш е н и ц ы , 
в н о с я т у д о б р е н и я н а у ч а с т к и , 
в ы д е л е н н ы е д л я п о с е в а к у к у 
р у з ы » 

Т о л ь к о в с о в х о з е „ П е р е м о г а " , 

О в и д н о п о л ь с к о г о р а й о н а , с в о з -
д у х а б у д е т у д о б р е н а т ы с я ч а 
г е к т а р о в . 

Н А С Н И М К Е ( с п р а в а н а л е в о ) : 
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Ф о т о х р о н и к а Т А С С . 

Половину пашни 
П е р е м е н н а й т и не у д а л о с ь 

В прошлом году Ц КОЛХОЗ!1 

«Организатор» с каждого гек
тара озимых было собрано все¬
го лишь по б центнеров зерна, 
Еще меньше был урожай яро
вых зерновых к у л ь т у ] ) . Ячме
ня, например, с каждого гек
тара было намолочено ио 3,4 
центнера. Овса па к р у г г каж
дого из 276 гектаров было 
получено по 2,-1 центнера. 
Крайне низок был и урожай 
пропашных к у л ь т у ] ) . Урожай 
картофеля, например, соста
вил только 73, к у к у р у з ы — м е 
нее 100, а Сахарной свеклы 
всего 20 центнеров с гектара. 
Почему так низки урожаи? 
Да потому, что вот у ж е на 
протяжении ряда л е т в кол
хозе нет борьбы за повышение 
к у л ь т у р ы земледелия. Из го
да, в год на поля ВЫВОЗЯТСЯ 
незначительные дозы органи
ческих удобрения. Б прошлом 
году па отдельные участки 
под яровые зерновые удобре
ния вообще по вывозились. 

Казалось бы, что такое не
нормальное положение насто
рожит руководителей колхоза 
п лз печальных уроков про
шлых лет сделают нынче соот
ветствующие выводы. Ведь гш 
д л я кого не секрет, что в кол
хозе с каждым годом растет 
поголовье общественного ста
да. Прокормить скот, поднять 
его продуктивность немыслимо 
без достаточного количества 
кормов. 

о с т а н о в к и 

Д е я т е л ь н о г о т о в я т с я к весенне-полевым работам 
т р у ж е н и к и о т д е л е н и я Л а ш у п ш о совхоза в Г л у б о к о в с к и й \ 
Н е с м о т р я на снег н морозы, ни на один день не прекра
щ а ю т с я р а б о т ы по з а г о т о в к е и вывозке о р г а н и ч е с к и х 
у д о б р е н и й . Е ж е д н е в н о на п о л я д о с т а в л я е т с я п о 100—130 
т о н н навоза и т о р ф а . Т о л ь к о в этом г о д у з а л о ж е н о 
З.ЗОО т о н н компостов. 

С высоким т р у д о в ы м подъемом т р у д я т с я рабочие 
т р е т ь е й б р и г а д ы , которой р у к о в о д и т Владимир А н д р е е в . 
В ф е в р а л е они в ы в е з л и 900 т о н н о р г а н и ч е с к и х у д о б р е 
ний при плане 600. 

Н е с и д я т с л о ж а р у к и н механизаторы О т д е л е н и я . 
Весь т р а к т о р н ы й парк у ж е о т р е м о н т и р о в а н . Сейчас ре
м о н т и р у е т с я п р и ц е п н о й инвентарь. 

А. Григорьева. 

— Мы пересмотрели нынче 
с т р у к т у р у посевных площа
дей, — говорит председатель 
колхоза т . Николаев. 

Рассмотрим, что представ
ляет собой новая с т р у к т у р а 
посевов в этом колхозе, йод 
зерновыми в четвертом году 
семилетки будет занято 458 
гектаров. Почти полонила этой 
площади отводится под овес. 
К у к у р у з * , согласно плана, 
разместится на Н О гектарах. 
Площадь в 15 гектаров будет 
занята сахарной свеклой.' 

— Горох сеять не б у д е м , — 
дополняет план председатель 
артели, — нет семян. 

Что ж е у ж е сделано д л я 
того, чтобы планы по расши
рению посевов к у к у р у з ы , са
харно!! свеклы подкрепить 
практическими делами? 

— Кое-что делается, — от
вечает нам бухгалтер колхоза 
т. Петров. — Посмотрите на 
сводку о ходе заготовки удоб
рений и сами убедитесь, что 
люда не сидят сложа р у к и . 

Всего по колхозу па 25 
февраля заготовлено 'и выве
зено па поля, согласно дан
ных бригадиров, 1234 тонны 
навоза и 1264 тонны торфа. И 
это на 1030 гектаров ярового 
клина?! 

Особенно мало удобрении 
вывезено в третьей в питон 
комплексных бригадах. Т а к , 
в третьей бригаде, где провой 
клин будет составлять 265 
гектаров (из них 38 гектаров 
займет к у к у р у з а ) , вывезено 
всего 202'тонны навоза и 266 
тонн торфа. Таким образом, 
на каждый гектар заготовле
но всего лишь по 2 тонны 
удобрений. 

Спрашиваете и: где нее пе
ремены в структуре посевов, 
о которых говорил председа
тель? И неужели не ясно ру
ководителям артели, что пе
ресмотреть с т р у к т у р у посе
вов — дело совершенно не
сложное. Главное состоит в 
том, чтобы обеспечить высо
кую урожайность пропашных 
к у л ь т у р . Вот об этом-то как 
раз в «Организаторе» и за
были. 

под овес 
Р у к о в о д и т ь к о н к р е т н е е 

При первом ознакомлении 
с хозяйственной деятельностью 
правлении может показаться, 
что члены правлении колхоза, 
во главе с председателем 
только п заняты вопросами, 
связанными с подготовкой к 
веста, На самом же деле не 
так. Значительную долю ра
бот выполняют' бригадиры 
комплексных бригад. Об этом 
говорит такой факт, [{се
го лпшь 5 дней тому назад 
до бригад были доведены пла
ны сева в разрезе к у л ь т у р . 
Значит, до этого момента 

каждый бригадир планировал 
объем несениях работ ло-сво-
ему и вывозил удобрения *у-
да, куда ему заблагорассу
дится. 

Дело дошло до того, что 
руководители кочхоза не зна
ют, сколько требуется семян 
на весь яровой алий, сколько 
семян имеется в колхозе и ка
кое количество ш них некон
диционных. 

В колхозе создано два ме
ханизированных звена по воз
делыванию пропашных куль
тур. Но до енх пор нп одни 
из механизаторов этого звена 
не знает, в какой бригаде, па 
каких площадях он будет ра
ботать. 

Состоявшееся недавно собра
ние коммунистов колхоза по
требовало от правления отре
шиться от беспечности, г л у б 
же вникать в деятельность 
бригад, фор», 

Изменилось ли что-нибудь с 
тех пор? Нет, не изменилось. 
По-прежнему медленно идут 
вывозка удобрения, ремонт 
инвентаря, обмен и очистка 
семян. Как можно всерьез 
говорить о ломке старой струк
туры посевных площадей, ког
да в закромах один овес, ког
да на полях нет удобрений? 
Пора руководителям колхоза 
отрешиться от благодушии н 
беспечности в подготовке к 
веоенне-гюсевной кампании. 

А. Семенов 

: -
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ТРЕБУЕТСЯ 
ПЕРЕПЛАНИРОВКИ БАЗАРА 

{'. каждый базарный день (воскре
сенье, среду, пятницу) на перекре
стке улиц имени Гагарина и 
Крас ногородекой появляется „затор" 
из подвод с сеном, дровами, карто
фелем и другими товарами. Рядом с 
повозками располагаются продавцы 
кадок н другой хозяйственной утва
ри. Пройти через эти преграды л ю 
дям трудно, и они скапливаются, за
гораживая проезжую часть той и 
другой у л и ц ы . Л по этим улицам 
движется автотранспорт, Как прихо
дится нервничать водителям! Да и 
посетителям базара нужно быть 
осторожными, чтобы не попасть Тюд 
колеса машнн. 

Директору базара т. Михайловой 
нужно что-то придумать д л я такой 
расстановки подвод, которая не ме
шала бы свободному движению по
сетителей базара, а особенно на пе
рекрестке улиц. На наш взгляд, 
можно сделать так: торговлю около 
базара запретить, а внутри базарной 
площади отвести места с у к а з а т е л я 
ми: „Здесь торговля сеном", „Здесь 
стоянка подвод с дровами" и т , д. 

вообще базар наш нуждается в 
перепланировне. Большим неудобст
вом является разделение его на два 
отдельных участка. Л у ч ш е бы юж
ную сторону, где скапливаются ав
томашины и подводы с товарами и 
продается скот, перевести на Про
летарскую улиду, которая достаточ
но обширна. 

В. Б Е Р Д Л Ш Н Е Б И Ч . 

П Р О С Ь Б Ы И О Т К А З Ы 

машины, 

многие 

По следам ношах 
выступлений 

Л В БАНЕ ГРЯЗЬ ПО-ПРЕЖНЕМУ» 
Заметка под таким заголовком 

была опубликована в газете „Путь 
к коммунизму" 7 февраля. 

В своем ответе редакции заве
дующий горкомхозом т. Трахнов 
сообщил о принятых мерах 

„Труба, через которую в моеч
ную просачивалась холодная во
да, сейчас изолирована. Размеще
ны указатели, где нужно остав
лять тазы. Гардеробщикам даны 
указания следить за соблюдением 
клиентами правил пользования 
банным имуществом, поддержа
нием порядка и чистоты в поме
щениях". 

Да недавнего времени пром
комбинат располагал своим авто
транспортом. Это позволяло без 
особых затруднений справляться 
е перевозками всех грузов: 
строительных материалов, дров 
и т. д. 

Но вот весь автотранспорт 
пер едали а в т о м о б и л ьно -тр а н спо рт-
ной конторе. И что же получа
ется? Теперь промкомбинат стал 
«бедным родственником» у бога
того хозяина. Чтобы добиться 
получения грузовой 
приходится преодолевать 
препятствия. 

15 и 16 февраля нам потребо
валось несколько автомашин для 
перевозки дров из Акатова. Да
ли письменную заявку в АТЕ. 
От начальника по эксплуатации 
т. Евдокимова последовал отказ: 
нет ни одной свободной машины. 

16 февраля в 10 часов утра 
звоним т. Евдокимову: 

— Сегодня нам требуется не
сколько машин направить на 
станцию Пустошка. Прибыл сла
нец. 

И удивительное дело: по этой 
просьбе беспрепятственно было 
выделено столько машин, что 
четыре из них вернулись из 
Пустошки порожняком. 

17 и 19 февраля опять шлем 
письменную заявку: выделить 
автотранспорт для перевозки 
дров из Акатова {кстати, лесхоз 
оттуда ежедневно вывозит дрова, 
и каждая машина успевает сде
лать два рейса). Но н на этот 
раз от т. Евдокимова по теле
фону последовал отказ. Нашлась 
и мотивировка: мол, дорогу за
несло снегом и проезда на де
лянку нет. Откуда это известно 
т. Евдокимову? Побывал ли он 
сам на месте, чтобы иметь осно
вание говорить о бездорожье? 

Возможности нашлись 
Без газет в нашей семье ску

чают. Много лет подряд выписы
вали мы «Пионерскую правду» 
и районную газету «Путь к ком
мунизму». 

Когда стала проводиться под
писка на эти .и другие газеты 
на 1962 год, мы прежде всего 
обратились к своему почтальону 
Людмиле Олейник. Попросили ее 
оформить подписку. Но, как 
видно 5 она не была заин
тересована в удовлетворении 
просьб подписчиков. На нашу 
просьбу т. Олейник не обратила 
внимания. 

Кончился срок подписки, ц 

семья осталась без газет. Узнала 
об этом Вера Козырева — новый 
наш почтальон — и удивилась: 

— Как же так? Подписка-на 
«Пионерскую правду» не ограни¬
чена, а вам отказали оформить 
ее. Подождите, я все урегулирую. 

И т. Козырева нашла возмож
ность удовлетворить нашу прось
бу. О февраля мы получаем 
«Пионерскую правду», а с мар
та начали получать и районную 
газету. За такое внимание к под
писчикам хочется выразить 
В. Козыревой сердечную благо-

1 дарность. А, Тимофеева» 
I Новоржевское шоссе, д. 1 

Решили мы пожаловаться на 
т. Евдокимова начальнику АТК 
М. Д. Костиной. Но вместо под
держки услышали грубый ответ: 

— Я сказала ясно: машин не 
будет! Перерасход бензина спи
сывать я не намерена. 

Хочется напомнить руководи
телям автомобильно-транспорт
ной конторы очевидную истину: 
никто асфальтированных дорог 
на лесные делянки строить не 
собирается, и грузы, ожидаемые 
получателями, должны перево
зиться по тем дорогам, какими 
пользуются все организации. 

И. Ховрич. 
мастер промкомбината. 

Ч е х о с л о в а ц к а я С о ц и а л и 
с т и ч е с к а я Р е с п у б л и к а , В л а 
б о р а т о р и и т р а н с п о р т а и с в я 
з и в П р а г е — Ж и ж к о в е з а в е р 
ш е н м о н т а ж с о в е т с к о й э л е к 
т р о н н о й с ч е т н о й м а ш и н ы 
„ У р а л - 2 " . О н а д а с т 
н о с т ь д о с т и г н у т ь 

в о з м о ж -
д а л ь н е й -

ш е г о с о в е р ш е н с т в о в а н и я 
т р а н с п о р т а » н а м е ч е н н о г о че
х о с л о в а ц к о й п я т и л е т к о й . 

Н А С Н И М К Е ; п у л ь т у п р а и -
л е н и я э л е к т р о н н о й счетной 
м а ш и н ы „ У р а л - 2 * . 
Ф о т о Ч Т А — Т А С С . 

ИЗ ОПЫТА Центнер сахарной свеклы м и н у т 
ВОЗДЕЛЫВАНИЕМ сахарной 

свеклы я занимаюсь дав
но. Двадцать лет работала в 
эвене знатной воронежской 
свекловичницы Акулины Михай
ловны Черных, -а когда она ушла 
на пенсию, руководить звеном 
поручили мне. Не буду рассказы
вать о первых ш а г а х своей рабо
ты в качестве звеньевой. Оста
новлюсь на опыте выращивания 
свеклы в минувшем году. 

Осенью 1960 года наше звено 
было укрупнено. Вместо 13 
свекловичциц и двух механизато
ров в него вошли 21 колхозница, 
2 тракториста и прицепщик. 
Каждая колхозница взялась об
рабатывать не два или три с по
ловиной гектара, как раньше, а 
почти по пять гектаров. Главную 
ставку мы делали на механиза
цию. Правление колхоза закре
пило за нами 94 гектара земли 
и пунктирную сеялку. 

Борьбу за высокий урожаи мы 
начали с осени. Подготовили 
однорбетковые семена, огкалиб-
рпвали их. Заготовили достаточ
ное количество удобрений. Трак
торист Иван Сорокин дважды 
провел снегозадержание. Перед 
боронованием на каждый гектар 
мы внесли по два центнера 
птичьего помета и по одному 
центнеру золы, а перед культи
вацией рассеяли еще по три 
центнера суперфосфата и по 
одному центнеру сульфата аммо
ния. Полтора центнера суперфос
фата на гектар было внесено в 
почву во время сева вместе с се
менами. Участок с плохим пред-
ше ств енни ко м у до бри ли навоз
ной жижей. 

Выращивали мы свеклу по но
вой технологии. Все работы, за 

П НОВГОРОДЕ 26 февраля начал-
«* ся открытый судебный процесс 

над военным преступником, бывшим 
фельдфебелем 667-го карательного 
батальона „Восток" Григорием Гуре-
внчем (он же Гурвич). В 1942—1944 
годах он совершал чудовищные Зло
деяния, принимая активное участие 
в расстрелах партизан, а т а к ж е мир-
н и х граждан — женщин, стариков, 
детей на временно оккупированной 
фашистами территории Новгород
ской и Псковской областей. 

Председатель суда яолновнйн 
юстиции И. Воробьев огласил обви
нительное заключение. Затем начал
ся допрос подсудимого^ Г, Гуревнч 
признает себя виновным. С циничной 
откровенностью этот матерый па
л а ч дает с у д у дополнительные по-

Суд над фашистским палачом 
казания о карательных экспедициях 
батальона „Восток" против мирных 
жителей, подозреваемых в связях с 
партизанами. 

К сожалению, на еканье подсуди
мых нет главного организатора и 
вдох но вителя эти х омерзительных 
преступлений гитлеровского генерал-
лейтенанта Адольфа Хойзннгера, в 
то время занимавшего высокий пост 
начальника оперативного управле
ния генерального штаба с у х о п у т н ы х 
войск немецко-фашистской армии, на 
которого бесноватый фюрер возложил 
всю ответственность по истреблению 
мирных советских людей на времен
но оккупированной фашистами терри

тории Псковской, Новгородской и 
Ленинградской областей. Этот гене
рал от инквизиции ныне с благосло
вения американского правительства 
занимает пост председателя постоян
ного военного комитета НАТО. 

С у д приступил к слушанию сви
д е т е л е й . Показания дают Тамара 
Иванова — одна из немногих ж и т е 
л е й деревень Бычково и Починок, 
чудом уцелевших после массового 
расстрела, а также Екатерина Семе
нова, свидетели Г. С, Меркулов, И. Д. 
Эйн, Б. В. Аленсашкин н другие. 

Суд продолжается. 

(ТАСС). 

Рассказ звеньевой колхоза 
Россия», Панинсного района 

Воронежской области^ 
И. С. ЩЕРБАНОВОЙ 

исключением прорывки растении, 
выполнялись машинами. Быстро 
и доброкачественно завершили 
сев, провели междурядную обра
ботку. Боронование посевов, ме
ханизированная шаровка значи
тельно облегчили труд колхоз
ниц, ускорили работу. Мы убеди
лись, что лучшее размещение 
растений — квадратное. Наша 
механизаторы вырезали в рядке 
27 сантиметров, оставляли в 
букете — 18. Одно растение от 
другого размещалось на расстоя
нии 45 сантиметров. На каждом 
гектаре было 45 тысяч корней. 
На полях, засеянных квадратным 
способом, выработка на прорывке 
достигла 0,40 гектара. 

По-новому мы организовали и 
уборку урожая. Впервые на на
ших плантациях был применен 
поточный метод уборки. Свеклу 
убирали комбайном «КС-2». Кор
ни очищались от земли, ботвы и 
сорняков. Свекла прямо из-под 
комбайна, минуя полевые кага
ты, поступала на завод. 

Поточный метод уборки снизил 
затраты ручного труда в нашем 
звене в 4,4 раза, а в звене 
А. Н. Ковалевой, где работал 
более производительный комбайн 
«КС-3», — в 7,6 раза, Б ре
зультате мы сэкономили на 
каждом гектаре семь человеко-
дней, а на всей площади — 6Й8 
человеко-дней. Более половины 
членов звена было высвобожде
но для других работ. Внедрением 
поточного метода уборки мы за
вершили комплексную механиза
цию возделывания сахарной 
свеклы. Теперь машины у нас 
обрабатывают плантации, убира
ют корки. 

Несмотря на то, что погода 
была неблагоприятной, мы полу
чили высокий урожай. Наше 
звено собрало по 303 центнера 
сахарной свеклы с каждого гек
тара, а на площади в 73 .гекта
ра — по 349 центнеров. Значи
тельно снизилась себестоимость 
свеклы. Если в 1960 году цент
нер корней обошелся колхозни
кам в 69 копеек, то в прошлом 

году — в 33 копейки. На про
изводство одного центнера кор
ней мы затратили всего 18 ми
нут — почти в три раза мень
ше, чем в 1958 году, когда рабо
та велась вручную. 

Сахарная свекла перестает 
быть трудоемкой культурой. Кол
хозники с большой охотой рабо
тают на ее возделывании. Щ 
труд хорошо оплачивается- Ъ 
года в год у свекловодов растет 
м а тер иа л ьна я заинтересован ность. 
Б 1960 году каждый член звена 
получил по 7,5 тысячи рублей 
премии (в старых деньгах) и в 
качестве дополнительной оплаты 
по восемь центнеров сахару. 

Третий год семилетки мы за
вершили успешно. Но програма 
строительства коммунизма, ут
вержденная XXII съездом пар
тии-, зовет нас еще выше под
нять культуру земледелия: с по
мощью комплексной механизации 
снизить затраты труда, удеше
вить стоимость продукции. И 
наше звено с еще большим ста
ранием готовится к нынешней 
весне. Уже выделен . участок 
земли, механизаторы вспахали 
его глубоко под зябь. Сейчас мы 
заготовляем удобрения, продол
жаем изучать агротехнику воз
делывания одтторостковой сахар
ной свеклы. 

В наступившем году механиза
торы Иван Сорокин и Анатолий 
Матросов взялись по примеру 
Героя Социалистического Труда 
В. А. Светличного вырастить 

.свеклу без применения ручного 
труда на площади в сто гекта
ров. А я и десять моих подруг 
решили обрабатывать по десять 
гектаров каждая и вырастить 
свеклу также на ста гектарах. 
Думаем, что в четвертом году 
семилетки порадуем свою Родину 
обильным урожаем! 
I 'тшт •• 1и мини! иини! I • • дни ШЯШШЯШ 

Р е д а к т о р И- Д . Г У Л Ь К О . 

— ^ к и н о -
С е г о д н я 

Кинотеатр „Маяк" 
Новый художественный фильм 

„ С П Л А В * . 
Нач. сеансов в 17, 19 и 21 час. 

Кинотеатр на Валу 
Художественный фильм 

„ Э Т О Б Ы Л О Н Е Н А П Р А С Н О " . 
Начало сеансов в 16 ч. 30 м., 1Н ч. 

30 м. и 20 ч, 30 м. 

А Д Р Е С Р Е Д А К Ц И И : г. О п о ч к а , П с к о в с к о й о б л а с т и . Д о м С о в е т о в . Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а — 105, з а м . р е д а к т о р а , п а р т и й н о г о о т д е л а , 
о т в . с е к р е т а р я и с е л ь х о з о т д е л а —77, о т д е л а писем — 18. 

Заказ 532. Опочецкая районная типография отдела полиграфиздата Псковского областного управления культуры. Телефон — 34, Т и р а ж 4433. 


